
  
   Al Personale Tecnico, Amministrativo e Bibliotecario 
       dell’Università degli Studi di Roma Tor Vergata 
 
 
  
Care colleghe e cari colleghi, 
 
si sono svolte, dall' ultimo comunicato, due  ulteriori riunioni del Senato Accademico, 
l’ultima il 19/1/2016.  
 
Questioni rilevanti  non ne sono state discusse. E’ stato invece dato parere favorevole al 
Bilancio Preventivo. Il Senato Accademico ha ricevuto inoltre una informativa sul Piano 
Integrato, previsto dalle vigenti normative (leggi n.150/2009 - 190/2012 - 33/2013) , e che 
riunisce, in un unico documento, i piani, precedentemente separati, relativi alla 
performance organizzativa dell' Ateneo,  alla performance individuale, ai sistemi di misura 
delle prestazioni e degli incentivi, all' analisi delle aree di rischio,  alla trasparenza e all' 
anticorruzione. 
Tale documento è stato successivamente approvato dal CdA nella seduta del 26/1/2016. 
 
Una questione, apparentemente minore, ma a mio avviso significativa e che ha acceso un 
vivace dibattito in Senato Accademico è stata la convenzione tra l' Università di Tor 
Vergata e l' E.B.M. (ente bilaterale metalmeccanici), per l' assistenza durante la laurea 
triennale per i figli dei Lavoratori Metalmeccanici. Tale proposta è stata approvata all' 
unanimità dal Senato.  
Personalmente ho condiviso la proposta per le seguenti ragioni:  
 
1) garantisce di sostenere le spese per gli studi universitari agli studenti meritevoli 
provenenti da famiglie che difficilmente potrebbero permetterselo; 
2) consente l' implementazione delle iscrizioni universitarie rivolgendosi a soggetti che 
altrimenti non si sarebbero iscritti presso il nostro Ateneo; 
3) innalza con relativa certezza la percentuale di laureati; 
4) entra per la prima volta nel merito della gestione dei fondi bilaterali (imprese sindacati), 
con un impegno cospicuo di fondi, ed individuando una rilevante finalità sociale, non solo 
per i soggetti interessati ma per tutto il paese. 
   
L' Università deve infatti continuare ad essere il più importante ascensore sociale 
continuando a consentire l' elevazione degli studenti meritevoli a prescindere dalla classe 
sociale di appartenenza. E questo è tanto più importante considerando il costo delle tasse 
universitarie e del mantenimento agli studi , in un periodo di crisi profonda quale quello 
che stiamo attraversando. Ovviamente  la discussione sulla bilateralità sindacato /imprese, 
nonché l' utilizzo dei relativi fondi, meriterebbe una discussione ben più approfondita in 
sede sia sindacale che politica. Auspico che anche altri fondi bilaterali formulino in un 
prossimo futuro analoghe proposte. 
 
Per quanto riguarda gli appuntamenti futuri, una questione che sarà trattata a breve è 
quella delle esenzioni  e delle riduzioni del contributo dovuto all' Università da parte degli 
studenti. Sono come al solito benvenute proposte di merito. 
Vi allego copia della convenzione  tra Università ed E.B.M. (anch’essa approvata dal Cda 
il 26 gennaio 2016) affinché possiate apprezzarne i contenuti e le finalità. 
  
 Roma, 01/02/2016 

 
      Con i migliori saluti  
             Pietro Rosati 
 
Cell 348/8101731 
Mail: pietro.rosati@uniroma2.it                                           

 


